

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung Torsten Henzel

68649 Groß-Rohrheim

03.12.2024

## Antrag der SPD-Fraktion – Dorf-App

Sehr geehrter Herr Henzel,

bitte nehmen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung.

## Antrag

Der Gemeindevorstand wird beauftragt eine Dorf-App einzuführen. Diese App soll vor allem dazu dienen Mitteilungen und Termine der Verwaltung sowie der Vereine zentral an einer Stelle und möglichst einfach der Bevölkerung zugänglich zu machen.

Außerdem soll geprüft werden, in wieweit es Fördermöglichkeiten gibt. Dafür sollen 5000 Euro in den Haushalt für 2025 eingestellt werden.

## Begründung

Die Kommunikation und Vernetzung innerhalb unserer Gemeinde stehen vor neuen Herausforderungen:

- Reduzierung des Amtsblatts: Durch den Wegfall des "Rohrheimer Blättchen" und den eingeschränkten Möglichkeiten in der "Ried-Info" ist die Verbreitung wichtiger Informationen und Termine für die Verwaltung aber auch die zahlreichen Vereine stark eingeschränkt.
- Eine moderne, datenschutzkonforme und nutzerfreundliche Lösung ist erforderlich um die Bürgerinnen und Bürger besser zu vernetzen, den Informationenaustausch zu erleichtern und somit Zugang erleichtern und die Attraktivität unserer Dorfgemeinschaft zu steigern.

Die Einführung der Dorf-App bietet folgende Vorteile:

- Zentrale Plattform: Bürgerinnen und Bürger erhalten schnellen Zugriff auf Mitteilungen der Gemeinde, Vereinsnachrichten und Veranstaltungshinweise
- Barrierefreie Kommunikation: Die Apps sind intuitiv gestaltet und auch für weniger technikaffine Nutzerinnen und Nutzer geeignet.
- Datenschutzkonformität: Die Apps entsprechen den geltenden Datenschutzvorschriften und gewährleistet die Sicherheit der Nutzerdaten.

- Förderung der Dorfgemeinschaft: Durch vereinfachte Kommunikationswege und Digitalisierung wird der gesellschaftliche Zusammenhalt im Dorf gestärkt.
  Vereine werden mit ihren Veranstaltungen sichtbarer
- Imagegewinn: Die Gemeinde zeigt Innovationsbereitschaft und Anpassung an die digitale Zeit, was besonders jüngere Einwohnerinnen und Einwohner anspricht.
- Neubürger finden schneller Anschluss
- Notfallkommunikation: In Krisensituationen (z.B. Unwetter, Stromausfall) kann die App genutzt werden, um wichtige Informationen schnell und zielgerecht zu verbreiten.

Zuerst soll in der Basisversion Amtsblatt und Vereinsnachrichten integriert werden. Zahlreiche Anbieter bieten noch weitere Bausteine wie digitale Pinnwände, Mängelmelder, individuelle Vereinsseiten etc. an – darüber soll zu einem späteren Zeitpunkt entschieden werden.

Die Dorf-App soll nicht die Website der Verwaltung oder der Vereine ersetzen, da diese doch weitaus umfangreicher sind. Es geht darum den Bürgern einen "Singlepoint-of-Contact" anzubieten – eine konzentrierte Anlaufstelle an der sie digital auf das digitale Dorfleben zugreifen und sich informieren können.

Es soll geprüft werden, ob eines der zahlreichen Förderprogramme auf uns zutrifft – generell werden Digitalisierungsprojekte in ländlichen Regionen sehr gefördert, sodass uns ein Teil der Kosten erstattet werden könnte.

Weitere Erläuterungen erfolgen mündlich.

Die Fraktion bittet um Zustimmung zu diesem Antrag.

Mit freundlichen Grüßen

SPD Groß-Rohrheim

Steffen Heß (Fraktionsvorsitzender)

